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今日烟台
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让旅游从观光变度假
蓬莱代表团热议烟台旅游：摆脱中转站尴尬，打造休闲度假城市

现状>>

游客把烟台

当成中转站
“烟台有3个5A级景区，蓬莱

占了俩，我很自豪。”烟台市人大
代表、蓬莱市旅游度假区管委会
副主任隋玉娜说，虽然烟台的旅
游行业近年快速发展，但还是以
观光旅游为主，并未彻底摆脱旅
游中转站的困局。

据介绍，在目前多元化、多
层次的旅游需求不断涌现，休
闲度假将成未来旅游市场主要
发展方向的背景下，烟台市在

“十二五”规划中提出：把烟台
建设为休闲度假旅游目的地。

什么是休闲度假旅游目的
地？隋玉娜诙谐地打了个比方，
一个成功的休闲旅游城市，就应
该让游客穿着皮鞋来，穿着拖鞋
回去。“现在很多游客只把烟台
作为旅游中转站，能留下来欣赏
美景的游客并不多。”

“目前，烟台整体的观光旅
游发展已经走在了旅游城市的
前列，但休闲度假旅游还有所欠
缺。”

据了解，观光旅游主要是
以欣赏自然景观和文化古迹、
领略民俗风情、增长见识、开阔
眼界和愉悦心情为主要目的。
度假旅游则是以消遣娱乐、康
体健身、休憩疗养、放松身心为
主要目的。相比观光旅游，度假
旅游是一种更高层次的旅游形
式。

建言>>

整合旅游资源

串起“珍珠链”
8日上午，针对目前烟台面

临的休闲度假旅游行业链发展
不完善的问题，隋玉娜综合蓬莱
代表团的讨论结果，提出了相关
建议。

她建议，整合各县市区旅游
资源，在“全域烟台”视野下，做

好整体形象打造和相关配套服
务设施建设。

“要以‘全域烟台’为出发
点，中心城区加快推进‘滨海一
线’旅游资源整合开发，县市重
点推动‘蓬长龙旅游一体化合
作区’建设，形成中心突破，龙
头带动的发展格局。”隋玉娜
说，要促进旅游与城乡建设、商
务会展、港口物流等关联产业
融合，以及旅游与葡萄、葡萄
酒、黄金等特色产业的结合，发
展特色旅游。

建议抓好旅游载体建设，整
合滨海、乡村、酒庄等旅游资源，
推出诸如休闲旅游季等系列活
动，开发具有互动性和文化内涵
的参与体验式旅游产品，满足游
客的多层次、多样化的休闲需
求。

建议完善旅游配套功能。要
注重住宿业、餐饮业、零售业、娱
乐业等增值项目的发展，延长游
客停留时间、延展旅游产业链
条、增加旅游综合消费。此外，旅
游推介也是不可忽视的一点。

政协委员晒提案

不管大事小事都关心

政协委员陈蕾>>

烟台应优先发展

绿色低碳经济

8日，烟台隆城置业有限公司
董事长、市政协委员陈蕾带来两
件提案：关于烟台城乡生态环境
建设和食品安全问题。陈蕾说：

“发展绿色低碳经济势在必行。”
陈蕾介绍，虽然烟台市生态

文明建设取得了成绩，但与率先
基本实现现代化的要求相比，与
人民群众的切身感受和环境期待
相比，与建设生态文明、实现永续
发展的目标相比，还有不少差距。
资源环境与经济社会发展的矛盾
依然突出，主要污染物排放总量
仍然较大。

陈蕾建议，烟台应首先发展
绿色低碳经济。积极开发和推广
应用低碳技术，加快淘汰电力、水
泥、造纸、粉丝等重点行业的落后
产完善可再生资源回收利用体
系，鼓励利用可再生资源。

加 强 重 点 流 域 水 污 染 防
治，实施更加严格的机动车尾
气、工业废气排放标准，对建筑
扬尘专项治理，将PM2 . 5纳入常
规空气质量监测体系。结合生
态文明乡村建设，推进农村面
源污染整治。

本报记者 王晏坤

政协委员苗志萍>>

开展“市树”评选

打造绿色文化名片

“市树是一个城市的符号，代
表一个城市的形象，那么烟台的
市树是什么呢？”7日，市政协委
员、国家一级演员苗志萍建议开
展“市树”评选活动。

苗志萍说她去年去了福州、
厦门、台湾、香港等地，“走到大街
上，最醒目的是树。”

她了解到，福州的市树是榕
树，青岛是雪松，济南是垂柳，后
来查到1985年定的烟台市市树是
国槐。

“但是槐树给人的感觉很脏，

因为树干是黑色的，显得发乌，不
漂亮，而且结槐树花时、凋谢时，
风一刮，车上、马路上全是，特别
不环保。”

苗志萍说，国槐在烟台市民心
中的市树地位可能已经不复存在
了，目前烟台的行道树以法国梧桐
为主，南大街上基本是银杏树。

苗志萍建议开展“市树”评选
活动，通过公开推荐、社会征集、
专家评审等方式确定“市树”，打
造本市绿色文化名片。

本报记者 李大鹏

格政协委员日记

政协委员释真龙：

给福利院老人

送百套保暖衣

8日中午，市政协委员、山
东省佛教协会副会长、龙口南
山禅寺监院释真龙利用会后
时间，来到芝罘区社会福利
院，为老人们送去了100套保
暖内衣。释真龙介绍，他平时
一般住在龙口，禅寺事务较
多，没有多少机会来烟台，趁
着开两会的机会，为需要帮助
的老人送上一份心意。

芝罘区社会福利院的部
分老人已经聚集在一起，他们
多数是低保户或孤寡老人，将
在福利院中度过晚年生活。

白发苍苍的他们用掌声
欢迎释真龙。作为一名法师，
释真龙对老人们说，佛教中讲
的上报四重恩之一就是父母
恩，他是想向老人们表达一下
自己的感恩。现场有一位老
人，104岁了精神头依然很好，
接到保暖内衣后高兴得合不
拢嘴。很多老人双手合十表达
谢意。

送出100套保暖内衣后，
释真龙就离开了福利院。未来
两天，他还将利用会后时间，
走访芝罘区部分居委会，把
油、面等送给社区里需要帮助
的居民。

本报记者 刘清源

市人大代表隋玉娜 记者 宋佳 摄

□本报记者 王晏坤 宋佳
qlwbwyk@vip. 163 .con

8日上午，烟台市十六届
人大二次会议召开前一天，
蓬莱代表团的20余名人大
代表早早来到东山宾馆，就
相关议案进行会前讨论。其
中，“把烟台建设为休闲度
假旅游目的地”的议案被作
为重点讨论。

市政协
委员释真龙给
老人们送上保
暖衣。 记者
刘清源 摄

政协委员陈蕾 记者 王晏坤 摄

政协委员苗志萍 记者 李大鹏 摄

政协委员杨克忠 记者 李大鹏 摄

政协委员杨克忠>>

学校、社区一块

预防小学生近视

这次会议，政协委员杨克
忠带来了二十几个提案。他说，
很多都是老百姓反映的。“大家
知道我是政协委员，让我反映
一下。”

他的提案是关注社区卫生服
务站。“像民办的社区服务站要征
税，大家反映的比较多，想争取把

税免掉。”
此外，杨克忠还关注学生的

视力健康。他希望学校、卫生服务
站要一块做学生视力的保健和预
防工作。“一年级学生视力在0 . 8

以上，学校要做干预，防止学生视
力再下降。”

本报记者 李大鹏
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